

DENKMALPFLEGE IN BADEN-WÜRTTEMBERG · Nachrichtenblatt des Landesdenkmalamtes  
Herausgeber: Landesdenkmalamt Baden-Württemberg · Mörikestraße 12 · 7000 Stuttgart 1  
Verantwortlich im Sinne des Presserechts: Präsident Prof. Dr. August Gebeßler  
Schriftleitung: Dr. Doris Ast · Stellvertreter: Dr. Christoph Unz · Redaktionsausschuß: Dr. N. Bongartz,  
Dr. E. Hannmann, Dr. D. Lutz, Prof. Dr. W. Stopfel  
Druck: Druckhaus Robert Kohlhammer · Kohlhammerstraße 1-15 · 7022 Leinfelden-Echterdingen  
Postverlagsort: 7000 Stuttgart · Erscheinungsweise: vierteljährlich · Auflage: 20 000 · Beim Nachdruck  
sind Quellenangaben und die Überlassung von zwei Belegstücken an die Schriftleitung erforderlich.

## Inhalt

Hubert Krins	
Die Freilegung des Ulmer Münsters und ihre Folgen Zur Geschichte und Gestalt des Münsterplatzes	49
Jürgen Michler	
Zur Innenrenovierung der Pfarrkirche von Eriskirch	58
Rainer Laun	
Historische Hauseingänge – Türen, Tore und Portale im Rhein-Neckar-Kreis	66
Ingo Stork	
Friedhöfe der Merowingerzeit – historische Quellen, Bestand und Gefährdung	79
Personalien	84
Mitteilung	84

## LANDESDENKMALTAG BADEN-WÜRTTEMBERG 1986

Das Landesdenkmalamt Baden-Württemberg wird am 27. und 28. Oktober 1986 in Mannheim den zweiten „Landesdenkmaltag“ veranstalten.

Die Themen der Tagung befassen sich mit Stadtarchäologie und mit Technischen Kulturdenkmälern unter der Devise der Substanzerhaltung. Dazu konnten Referenten aus dem Partnerkreis der Denkmalpflege gewonnen werden. Auch diesmal sollen Exkursionen das Gehörte durch Anschauung vertiefen.

Die Fachtagung wendet sich an Vertreter aller an Denkmalpflege und Denkmalschutz beteiligten Berufsgruppen und Institutionen. Der angesprochene Kreis erhält gesonderte Einladungen.

Auskünfte: Landesdenkmalamt BW, Ref. 32, Mörikestr. 12, 7000 Stuttgart 1, Telefon (07 11) 6 47 23 83

**Titelbild:** Eriskirch, Bodenseekreis, Pfarr- und Wallfahrtskirche Unserer Lieben Frau. Der Blick in den Chorraum läßt das Ensemble aus Spätgotik und Barock deutlich werden. Zum Beitrag Jürgen Michler: Zur Innenrenovierung der Pfarrkirche von Eriskirch.